
令和６年１月分（６件） 

 

【飼い主のいない猫の不妊・去勢手術について助成のお願い】 

内容  館山市でも地域猫の不妊・去勢手術の助成をお願いいたします。 

私の実家に帰省した際、実家付近に地域猫が多く生息しているのが見受けられました。

これから春先に増えていくと思われます。 

外猫の環境は過酷です。猫の不幸な命をこれ以上増やさないために館山市でも不妊、 

去勢手術推進、助成をお願いいたします。 

 
【R6.1.4受理】 

回答 「飼い主のいない猫の不妊・去勢手術について助成のお願い」にお答えいたします。 
 お話いただいた、「地域猫の不妊・去勢手術を推進すること」は、飼い主のいない猫を
増やさないための手段の一つであると考えられます。 
 しかしながら、地域猫の不妊・去勢手術の実施に当たっては、行政（自治体）による
助成のみでは難しく、獣医師や動物病院をはじめ、地区町内会・ボランティア団体など
の協力と連携が必要不可欠であり、直ちに実施できる状況にはありません。 
 また、飼い主のいない猫が増える要因といたしましては、無責任な餌やりや、飼い主
の不適切な飼育により、生まれた子猫等を遺棄する人がいることなども考えられます。 
 そのため、飼い主が責任を持って飼い猫の不妊・去勢手術を行うことや、室内での適
切な飼育に努めることなどで、不幸な命を増やさないことにつながることから、飼い主
のモラルとマナーが最も重要であると考えています。 
 館山市といたしましては、千葉県及び獣医師会と協力・連携しながら、地域猫に限ら
ず、動物と人との共生社会を実現するために、引き続き、市民の皆様に対しまして、動
物愛護への理解と、適切な管理（飼育）に関する情報の発信に努めてまいります。 
 この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 
 

                        【R6.1.15回答】 

 

【能登半島地震で館山市は何が出来るか】 

内容 北陸でサラリーマン最後を迎えました。金沢から珠洲市迄車で向かった時に遠いとこ

ろだと思った。 

是非是非館山市で能登の人等へ出来る限りの応援をお願いしたい。 

館山市には自衛隊があります。(羽田空港が混乱してます。)能登空港を利用すれば物

資(食料や水)を送る事が出来るのでは。 

また寒さ対策用の石油ストーブと燃料の灯油など送る事が出来るのでは。 

県国を動かして下さい。1時間、一日でも早く物資を送って下さい。お願い致します。

15号の時の支援は一生忘れる事が出来ません。館山市の一早い行動をお願いします。 

 
                                【R6.1.5受理】 

回答 この度は「市長への手紙」をいただきありがとうございます。 

 「令和 6年能登半島地震」に係る対応につきましては、千葉県を通じて職員派遣の調

整がされているところであり、館山市は住家被害認定調査業務での派遣が予定されてい

ます。 

 現地での混乱を生じさせないためにも、各公共団体の一体的な支援体制が必要であり、

県の体制と連携し、必要となる人員及び物資等の確認を行った上で、引き続き支援を実

施していきたいと考えています。 

 なお、今できる支援として地震で被災された方々の生活を支援するため、既に館山市

役所本庁舎、コミュニティセンター、渚の駅の 3か所に募金箱を設置し、「令和 6年能登

半島地震災害義援金」の募集を開始しています。 

 皆様からお預かりした義援金は、日本赤十字社千葉県支部を通じ、被災都道府県へ全

額届けられます。 

 おっしゃるとおり、「令和元年房総半島台風」の際に全国の皆様からいただいた温かい

ご支援は、大変心強いものでした。 

 館山市ではこれまでに、平成 23年の「東北地方太平洋沖地震」での職員派遣や、環境

省が定める「災害廃棄物処理支援員制度」に基づき令和 3年の「熱海市伊豆山土石流災



害」、令和 4年の「新潟県大雨災害」、昨年の「秋田県大雨災害」等で職員を派遣してお

ります。 

 館山市では、時期を逃さず様々な視点から、被災地支援に取り組んでまいります。 

 この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R6.1.17回答】 

 

【グリーンファーム館山への内房線の利用促進について】 

内容 2月に待望のグリーンファーム館山がオープンするが、ここへは九重駅から歩いて行け

る距離にあり、内房線の利用促進として木更津以北や千葉市などの JR駅に、JR東日本の

ご協力をいただいて、グリーンファームへの PRポスターを掲示してみてはどうでしょう

か。 

地元に近く同じ内房線とはいえ、木更津以北や千葉市の人はグリーンファームができ

ることを知らない人もいると思われ、ポスターを掲示してそのポスターを見て内房線で

来てもらえるお客様がいらっしゃれば、内房線の利用促進になると思います。 

 
                                【R6.1.15受理】 

回答  「道の駅グリーンファーム館山」の開業に伴う内房線利用促進についてのご提案、誠

にありがとうございます。 

 「道の駅グリーンファーム館山」は、温暖な気候や豊かな自然に恵まれ、様々な農水

産物が生産される館山市の”食の魅力”を広く皆さんに知っていただくため、地域の観

光と農水産業をつなぎ合わせ、農業や食の体験ができる「体験型道の駅」として、2月

16日にグランドオープンする予定です。ＪＲ九重駅から徒歩圏内にあり、ＪＲ内房線は

来訪いただく際の主要な交通手段の一つになると考えております。 

 そのため、ご提案のとおり、沿線の駅での情報発信は、道の駅のＰＲや内房線の利用

促進にとても効果的であると考えます。 

 現段階でポスター制作の予定はありませんが、ＪＲ東日本への情報提供・ＰＲ依頼、

パンフレットの配架等について、対応を検討してまいります。 

 このたびは、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R6.1.29回答】 

 

【水泳若潮スポーツメンバーの今後について】 

内容 令和 6年 3月 31日で館山市温水プールが閉館となります。 

県立安房高等学校に温水プールがあると伺いました。 

先方が使用していない週 1 回ずつ昼頃使わせて頂けないでしょうか。もちろん県立で

すから県に市長様伺って頂きたいのです。1時間か 2時間泳ぎたいのです。若潮水泳メン

バー50名のお願いです。コーチも付けて下さい。 

森市長様 83 才でバタフライを泳ぐ仲間がいます。目指したいです。泳ぎたいです。

お願いします。 

 
                                【R6.1.22受理】 

回答 この度は、「市長への手紙」をいただき、ありがとうございます。  

 また、日頃より市営 25メートル室内温水プールをご利用いただき、ありがとうござい

ます。 

3月 31日をもって廃止となる市営 25メートル室内温水プールの代替プールについてで

すが、安房高校や海上自衛隊館山航空基地、鋸南町 B&G海洋センター、セントラルスポ

ーツクラブ館山と協議を行っているところです。また、館山ファミリースポーツクラブ"

わかしお"の会長とも話し合いを行っています。 

なお、安房高校のプールは、原則として、授業や部活動で使用する施設であるほか、

屋根付きであるものの温水プールではないため、水温は夏場を除き 23℃以下と低く、通

年利用できません。また、水深が 2メートルあり一般の方が泳ぐには深く、安全性の担



保ができないため、一般の方のご利用は難しいと考えています。 

今後さらに各施設や館山ファミリースポーツクラブわかしおの会長等と協議を重ね、

できるだけ早く具体的な内容をお示ししたいと考えています。 

 このたびは貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R6.2.9回答】 

 

【介護者がコロナ陽性】 

内容 母親を自宅で介護しているものです。 

先日、コロナ陽性と診断され続いて、家内も「みなし陽性」とのことで介護が必要な 

母親を除き、家族全員がコロナ感染をしました。当然一つ屋根の下にいるので、いくら

気をつけても感染のリスクはあると考え、お世話になっている福祉団体に相談しても家

族にコロナ陽性があると受けることができないとか、家庭で介護するのが本筋とか、コ

ロナが 5 類相当になってもそこは、コロナ真っ盛り当時の対応です。そこで、市の高齢

者福祉課に電話して、今回のケースでの対応策（例えば一時的な要介護者のシェルター

への退避等）はあるかと質問しましたが、女性の方ですが事務的な冷たい対応で、「病院

と相談して」「行政は相談にのれない的発言あり」と言われました。コロナ陽性者が介護

をしなければならないケースは、どの家庭でも比較的多いのではないでしょうか。難し

い対応はわかっていますが、市民に寄り添った対応があると救われた気持ちとなりまし

た。言われた通り、母親に往診を依頼している病院に連絡しましたが非常に親切に対応

してくれました。市にＳＯＳをしても、行き詰ま感しか残りませんでした。小さな事で

すが、市民に寄り添った対応を願います。 

 
                                【R6.1.23受理】 

回答 この度は「市長への手紙」へご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。 

 感染症により心身ともにお辛い中、お問合せをいただいた際の職員の至らぬ対応によ

り、更にご心労をおかけしましたことを深くお詫び申し上げます。 

 市民の皆様からご心配ごとや困りごとを伺った場合には、丁寧にかつ適切なご案内を

心がけるよう、職員一同努めてまいります。 

 いただいたご意見に書かれていた、いわゆる「濃厚接触者」となった方の介護サービ

スの利用をお断りする事例については、介護サービス事業所として禁止されている「正

当な理由のないサービス提供の拒否」に当たると考えられます。介護を必要とされる方

に継続的にサービスが提供されるよう、当市が所管する介護サービス事業所に対して引

き続き指導してまいります。 

 この度は、貴重なご意見をいただきありがとうございました。 

 
                        【R6.1.30回答】 

 

【館山市 お猿のラン】 

内容 どうしてこのような虐待を 20年も続けるのでしょうか？ 

もしあなたの子供がこのようなことされると、悲しむ気持ちと一般市民はずっと悲し

んでいます。あなたも同じようなことをされたらどうしますか？ 

動物は言葉を話せない、叫ぶことしか訴えることが出来ない寒い、暑い、体が痛い、

辛い、走り回りたい、仲間と会いたい自由に飛び回りたい、こんな悲痛な思いをしてる

ことを何故 20年も小さな檻に詰めて、そこまで虐待をするのですか？ 

一般市民全員がお猿のランを大きな檻に移動させて冬は暖かく、夏は涼しく過ごさせ

て欲しいと願っています。 

切なるお願いです。 

 
                                【R6.1.29受理】 

回答 この度は「市長への手紙」をいただきありがとうございます。 

 現在、城山公園で飼養している 2匹のニホンザルは母娘関係にありますが、育児放棄



された娘ザルのジョーは飼育員に育てられた経緯があることから、同じゲージで飼養す

ることが叶わず、やむを得ず別々に飼養しているのが現状です。 

 母ザルのランは令和 3年 12月にこれまでより広い飼養施設に移動しました。 

 施設には、ランが安心して過ごせるための隠れ小屋や高い所を好むサルの習性に合わ

せ、渡り板や木製梯子などの設置、エンリッチメントとしてブランコなどの遊び道具や

柿等の苗木の植栽を行い、生活環境の改善に努めています。 

 また、娘ザルのジョーにつきましても令和 4年 9月に現在の飼養施設を 2倍に拡大し、

渡り板や苗木、遊び道具を設置しました。 

 2匹の飼育にあたりましては、これまで同様、冬季の寒い時期には防寒対策として毛布

を用意し、夏季の暑い時期には扇風機を設置しています。飼育員の声掛けや食事の際は

直接手渡しするなど、飼育員とサルとの良好な関係を保ちながら穏やかな環境で飼養し

ております。 

 何卒ご理解のほど宜しくお願い致します。 

 この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。 

 
                        【R6.2.5回答】 

 


